



Maison de l'Europe de Paris



CONFÉRENCE

LE MARCHÉ UNIQUE 20 ANS APRÈS : DÉFIS ET OPPORTUNITÉS

11 DECEMBRE • 16.00 > 19.45

Maison de l'Europe, 35-37 rue des Francs-Bourgeois, 75004 Paris

Vingt ans après « l'objectif 92 » fixé par Jacques Delors, Notre Europe-Institut Jacques Delors a lancé une série de travaux pour dresser un bilan des deux décennies de fonctionnement du Marché Unique, pierre angulaire du projet européen, et formuler des propositions pour l'avenir.

Cette conférence vise à débattre à la fois des opportunités offertes par le marché unique pour l'économie européenne et des défis sociaux posés par son fonctionnement et son approfondissement. Elle est organisée en France, où la perception du marché unique est particulièrement ambivalente.

PROGRAMME

16.00 > 16.15 Introduction

Yves BERTONCINI, Directeur de Notre Europe – Institut Jacques Delors

16.15 > 17.45 Table ronde : Le rôle du marché unique pour la croissance dans l'UE

avec la participation de :

Esther SCHMIDT, assistante du Directeur Général direction Marché intérieur et services de la Commission européenne

Ricardo PERISSICH, Ancien Directeur général Industrie à la Commission européenne, ancien directeur des Affaires publiques et économiques de Telecom Italia

André-Luc MOLINIER, Direction Europe, MEDEF

Modération : **Sofia FERNANDES**, Chercheur senior en affaires économiques et sociales de Notre Europe – Institut Jacques Delors

Débat avec la salle

17.45 > 19.15 Table ronde : Le marché unique et sa dimension sociale

avec la participation de :

Józef NIEMIEC, Secrétaire général adjoint de la Confédération Européenne des Syndicats

Chantal GUILLET, Membre de la Commission des affaires étrangères de l'Assemblée nationale, co-auteur du rapport d'information relatif au détachement des travailleurs*

Kristina MASLAUSKAITE, auteur de l'étude « Concurrence sociale dans l'UE : mythes et réalités »

Modération : **Pierre LEPETIT**, Inspecteur général des finances, Vice-président de Notre Europe- Institut Jacques Delors

Débat avec la salle

19.15 > 19.45 Conclusion

Thierry REPENTIN, Ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, chargé des Affaires européennes

Questions et réponses

*à confirmer